

朝のこない夜はない

山首 鈴木正修



仏性ぶつしょうを拝おがみましよう

人ひとの良よいところを

見みつけて

ほめましよう

常不輕菩薩のこと

たんきやうらいはい
但行礼拝

日蓮聖人は「お釈迦さまの教えは人の振舞いにある」と言われました。その元にあるのが「常不輕菩薩」の行ないです。

常不輕菩薩は会う人毎に手を合わせ、「私はあなたを軽んじません。あなたは将来、菩薩道を行じて仏となる人だから、私はあなたを敬います」と言って歩かれました。いきなりそう言われた人はびっくりして、中には怒る人もいました。極端な人は、石を投げつけてきました。それでも常不輕菩薩は「あなたは必ず仏になる人です」と

おが
拝むことを止めませんでした。

ひと
人の良い部分だけを見る

アメリカに、次のようなお話があります。紫雲荘という修養団体の代表だった、橋本徹馬さんが書いておられます。

アメリカのある刑務所に十九歳の凶悪犯が入ってきました。刑務所ではどんな凶悪犯にも必ず教師がつきますが、この少年に就いた教師の神父さんが話をしようとしたら、少年は最初「俺は天国の案内人の話なんか聞かない。だまされないぞ。向こ

うに行け」と言つて聞こうとしませんでした。

それから七年後、その神父さんの「教師生活二十五年」というお祝の式典がその刑務所であり、驚いたことにかつての少年が出席してスピーチをしました。

「自分は神父さんのおかげで生まれ変わりました。自分はろくでもない人間だと思つていましたが、神父さんが『君の良い所ばかりが私には見える。君は素晴らしい人間だ』と会うたびに言つて下さったのです」

つまり、その氣になつた、ということですよ。神父さんによつて、自分には良い所がある。いい人間なんだ、と刷り込まれたのです。

少年はこの時、結婚して子どもが出来、空軍に入隊して戦功を納め、世間の人から尊敬されるような人間になっていました。

それも全部、「神父さんのおかげ」と言い、「神父さんが、私には良い所がたくさんあると言つて下さつたおかげで、私は刑務所を出てから何の引け目も感じずに頑張れました。そして普通の人以上に幸せに、また世間の尊敬を集められるような人間になりました。『二度と帰つてきたくない刑務所』に今日帰つてきたのも、神父さんのためにスピーチをしたがために他なりません」とお礼を述べたのです。

橋本さんの話によると、一般の刑務所は再犯・累犯と言つて、一度出ても戻つてく

る人が多^{ひと}いと言^いいます。ところがその刑務所^{けいむしょ}では、この神父^{しんぷ}さんのおかげで八割^{わりちか}近い人が戻^{もど}って来^くることなく、七割^{ななちか}近い人が普通^{ひつふ}の人^{ひと}以上に成^{せい}功^{こう}したと言^いいます。その実績^{じつせき}を見て橋本^{はしもと}さんは「人間の善^{ぜん}なる部分^{ぶぶん}、仏性^{ぶつしょう}を拜^{おが}むことが大^{だい}事^じである。そうしてゆけば必^{かなら}ず立^たち直^{なお}る、と信^{しん}じきることが大^{だい}事^じだ」と言^いわれています。

大^{だい}体^{たい}の人は「刑務所^{けいむしょ}に入^{はい}るような人間^{にんげん}は悪い^{わる}やつだ。悪い^{わる}やつはなかなか良^よくならない」と思^{おも}っています。そう思^{おも}ってそういうことを言^いうので、言^いわれた人も「自分^{じぶん}は悪い^{わる}人間^{にんげん}なんだ」と刷^すり込^こまれ、「矯正^{きようせい}する^すことは出来^{でき}ない」と思^{おも}い込^こんでしまいます。刑務所^{けいむしょ}を出^でても悪い^{わる}刷^すり込^こみのままな

ので「また自分^{じぶん}はやってしま^まうかな。世間^{せけん}の人は自分^{じぶん}のことをそう見^みているに違^{ちが}いな^い」とな^なって、また罪^{つみ}を犯^{おか}してしま^まうのです。そうならな^いいために、人の良^よい部分^{ぶぶん}を見^みて拜^{おが}むことが大^{だい}事^じになるのです。これは、常^{じょう}不^ふ輕^{きやう}菩薩^{ぼさつ}の精^{せい}神^{しん}と同^{おな}じです。

ホ・オポノポノ

今^{いま}から八^{はち}、九^く年前^{ねんまえ}ハワイの秘^ひ法^{ぽう}「ホ・オポノポノ」というのが流^は行^やりました。

ハワイ州^{しやうりつびやういん}立^{りつ}病院^{びやういん}の「触^{しょく}法^{ぽう}精^{せい}神^{しん}障^{しょう}害^{がい}者^{しや}病^{びやう}棟^{とう}」の担^{たん}当^{とう}をしてお^られた精^{せい}神^{しん}医^い学^{がく}者^{しや}のヒューレン^{ひゆうれん}とい^う方^{かた}が広^{ひろ}められたのです。
触^{しょく}法^{ぽう}精^{せい}神^{しん}障^{しょう}害^{がい}者^{しや}病^{びやう}棟^{とう}とは、犯^{はん}罪^{ざい}を犯^{おか}したけれども精^{せい}神^{しん}障^{しょう}害^{がい}によ^{つて}不^ふ起^き訴^そにな^{った}

ひとが収容しゆうようされている病棟びやうどうのことです。その病棟びやうどうは非常に荒あれていて、看護師かんごしも医者いしやも怖こわくてなかなか近寄ちかよれませんでした。いつ後うしろから襲おそわれるかわからないので、いつも壁かべを背せにして歩あるいていたそうです。担当たんとうになると仮病けびやうを使つかって休やすむお医者いしやさん、看護師かんごしさんも多おほかったそうです。実際じつさいに収容しゆうよう者に危き害がいを加くわえられた人ひとも大勢おほぜいいました。そこにヒューレン医師いしは配属はいぞくされたのですが、それ以来いらい、病棟びやうどうの雰囲気ふんいきがだんだん変わかわっていったと言いいます。まず、収容しゆうようされている人達ひとたちが乱暴らんぼうをしなくなつたのです。それから病棟びやうどう全体ぜんたいが落ち着おちついてきて、お医者いしやさんも看護師かんごしさんも休やすまなくなり、ついには退院たいいん出来できる人も出でてきました。ヒュー

レン医師いしのいた五年間ごねんかんでほとんどの人ひとが良よくなつて退院たいいんし、結局けつぎくその病棟びやうどうは必要ひつようなくなり、閉鎖へいさになつたそうです。

そこでヒューレン医師いしはいつたい何なにをしたのか、が話題わだいになりました。

ヒューレン医師いしは「私わたくしがしたのは入院患にゅういんかん者達じやたちのカルテを見みて、拜おがんだだけです。写真しや真しんとプロフィールを見みて、ある言葉ことばをつぶやいて拜おがんだのです」と言いわれました。不思議しぎなことですがそれだけで良よくなつたといふのです。

その言葉ことばは「愛あいしています」といふ言葉ことばです。

常不輕菩薩じやうふきやうぼさつも、教戒師きやうかいしをされていた神父しんぷさんもヒューレン医師いしも、「人間にんげんは拜おがむだ

けで良くなる。相手の良いところだけを見て、そこを拜む。それだけでその良い部分^{よぶぶん}が現われてくる」ということを教えてくれます。

人の仏性、良い部分を一生懸命^{いっしょうけんめい}拜み、引き出すには、言葉が必要^{ひつよう}です。その言葉によつて人間は変わります。親から子どもへの言葉とか、学校の先生から生徒への言葉によつて変わることはよくあります。

言葉の力

こんな話があります。アメリカのある学校で、理科の授業中に実験に使っていたマウスが逃げ出しました。みんなで一生涯懸命^{いっしょうけんめい}探しましたが見つかりませんでした。先生

は何とか見つけようと、「これだけ探して発見^{はっけん}出来ないなら、あとはステイプ・モリスくんにお願^{ねが}いするしかない」と言いました。それも自信^{じしん}たっぷり言ったのです。

すると途端^{とたん}に「なんであいつに探せるんだ」とみんながざわざわし始め、一人の生徒が「モリスくんには無理^{むり}ですよ」と言いました。モリスくんは目が見えないのです。すると先生が「確かにモリスくんは目が不自由^{ふじゆう}です。だからモリスくんには無理^{むり}だと思^{おも}うかも知^しれません。でも先生は知^しっています。モリスくんは目は不自由^{ふじゆう}でも、神様^{かみさま}から素晴らしい能力^{のうりよく}をもらっています。それは聴力^{ちやうりよく}です。それを活かせば必ず^{かならず}マウスを見つけてくれると先生は信じています。

モリスくんお願い出来ますか」と言いました。するとモリスくんは「わかりました」と言いつて耳をすませ、マウスの鳴き声を聞きつけてすぐに見つけたそうです。

モリスくんはその日の日記に「僕は生まれ変わった。先生は僕の耳を『神さまがくれた耳』と言いつて褒めてくれた。僕はそれまで目が不自由なことを心の中で重荷に感じていた。でも、先生が耳を褒めてくれたことで、僕には大きな自信がついた」と書いたそうです。

マウス事件から時が経つて、モリスくんはその「神の耳」を活かし、音楽の道に進みました。そして、ステイビー・ワンダーとなったのです。先生のひと言によつ

て大音楽家が誕生したというお話です。

逆の話もあります。ある高校生が交通事故で頭を怪我して、意識不明の重体になりました。それでも家族はあきらめず「戻つて来い。戻つて来い」と二十四時間、耳元で言い続けました。お医者さんに「刺激を加えるといい」と言われたので、一生懸命手をさすったり、顔をなでたりもしました。その甲斐あつて、一か月過ぎた頃、体がピクツと動きました。それに自信がついて、家族がより一層、声をかけたり、さすったりしたところ、二か月たつて意識が回復しました。それから、右半身が動くようになりました。右脳が特に傷ついていたので、左半身は動かないだろうと言われていまし

たが、その左半身までが正常に動くようになりませんでした。二年後には高校に復学も出来ました。奇跡でした。

ところが復学した後に一人の教師が「とても頑張っているようだけれども、右脳の大半に傷がついてしまっているから、いくら頑張っても限界があるだろう。君のようなハンディを背負った生徒が通う学校があるから紹介しようか」と言ったのです。先生は善意で言ったのかもしれませんが。しかし、その生徒は「右脳に傷」「ハンディ」という言葉にすぐくシヨックを受け、家に帰ってから左半身がまったく動かなくなっ
てしまいました。心ない教師の一言で、いくらリハビリをしても動かなくなっ

まったのです。

母親の愛

神津カンナさんが講演ですばらしい話をしてみます。

生まれつき耳たぶが片方無い男の子がいました。クラスメイトがこの子をかからかいじめました。しかしその子は非常に強く、からかわれてもいじめられても平気で、逆に相手をやり込めてしまいうぐらいました。担任の女性教師が「なんでこの子はこんなに強いのだろう」と不思議に思い、本人に聞いてみました。するとその子は「僕は他人に何を言われてもぜんぜん気にならないんです。落ち込むこともありません。なぜ

なら、お母さんが小さい頃から『お前の耳はへんちくりんだけれども、お母さんは世界一その耳が大好きだよ』と言って、いつも耳にキスをしてくれたのです。僕はお母さんが褒めてくれるから、他の人に何を言われても平気なんです」と言ったということです。

—— 仏性への働きかけ ——

言葉が大事なのです。ホ・オポノポノの

ヒューレン医師は障害者の写真とプロフィールを見て「愛しています」とカルテに向かい、語りかけました。それだけで、言われた障害者が変わっていったように、言葉は本当にすごい力を持っています。特に相手の内面の仏性に働きかけるつもりで、手をほめ、力づける言葉を使ってゆくならば、人間関係はより良くなるに違いありません。